
▲公院、安老院等探訪者接種疫苗兩周後，只
提供同日快速測試陰性結果，可獲放行探訪。
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部分行業打完兩針免定期檢測

接種中心設2000短期職位予旅業

食物及衞生局局長陳肇始昨天
在記者會上以 「非常關鍵」 形容當
前及未來14天香港疫情狀況。為免
前功盡廢，當局必須嚴厲執行現行
防疫措施，強調無條件大幅放寬各
項社交距離及入境限制，並擔心復
活節長假放鬆會疫情反彈。

由於大部分社交距離措施明天

屆滿，故後日（1日）凌晨起大部分
措施延長14天至4月14日。不過，因
應病毒透過水中傳播風險低，故後
日起決定有條件開放公眾及私人泳
池至泳客上限三成；戲院、表演場
所及主題樂園入場上限由一半放寬
至75%。

宗教聚會亦有限度恢復，定為

場地容納人數三成；除領聖體外，
所有人士不得飲食，建議會交行政
會議通過，最快明天實施。

針後便利醫院安老院探訪
另外，為鼓勵市民接種疫苗，

個別行業員工打針後，可作為替代
每14天進行的定期檢測，當中包括
餐飲處所員工、學校教職員及建造
業從業員等。政府重申，所謂完成
接種，指完成兩針接種後再加14
天；同時政府亦研究公立醫院及安
老院等探訪者接種疫苗兩周後，只
需提供同日快速測試陰性結果，即
可獲放行探訪。康文署轄下泳灘、
泳池、兒童遊樂場所、博物館及圖
書館等設施，周末前陸續開放。

香港康樂體育專業人員總會會
長李粵閩表示，泳池與泳灘自去年
起多次關閉，累計超過300天，不少
人員生活拮据，如今有序放寬重開
是好消息；為防泳池再被關閉，李

粵閩稱會鼓勵業界嚴格執行 「防疫
管理約章」 運動。

火鍋店任職店員的玲姐對政府
以完成接種疫苗取代定期檢測表示
歡迎，她本身已接種第一針疫苗，
認為措施有助她無需定期檢測之
餘，亦減少因忘記檢測而有機會被
當局檢控的擔憂。

專家質疑長假放寬增風險
呼吸系統專科醫生梁子超認

為，當局在復活節長假前放寬部分
防疫措施非最佳時候；他擔心假期
前後市民活動多，會增加感染風
險。他直言一定要看到源頭不明個
案持續下降，才有空間放寬措施。

另外，就為何不待復活節後才
放寬措施，陳肇始解釋，是次非放
寬而是調整，事前已小心評估有關
風險，認為不高才作調整。她強調
目前未開放的處所會維持關閉，重
開的會加強執法。

政府宣布大部分限制社交距離措施，於星期三屆
滿後將延長14日，至4月14日，但部分措施將會放
寬。由後日（1日）起，公眾、私人泳池可在遵守感
染控制措施後重新開放；戲院、表演場地及兩個主題
公園的人數上限，由處所容量一半提升至75%。

部分行業員工完成接種兩劑新冠疫苗後14日，將
不需再定期檢測，另亦可獲放寬安老院、醫院探訪安
排等，以鼓勵更多人打針。飲食及游泳教練等行業認
同有序放寬，可減低再爆發全面關閉風險，惟有醫生
質疑在長假前放寬並非最合適時候。

後日起泳池重開 戲院人數放寬至75%
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本地零確診斷纜 浸大生染疫
一年多的疫

情對本港旅遊業
帶來沉重打擊，
政府決定為旅遊

業從業員提供多達2000個為期五
個月的短期職位，在24間於私家醫
院以外設置的社區疫苗接種中心，
負責管理中心運作及相關行政支援
工作，計劃由5月1日起開始，月薪
一萬至四萬不等。

公務員事務局局長聶德權昨日
表示，在疫情的嚴重打擊下，旅遊
業面對裁員和就業不足等困境，政
府將為業界創造短期職位，以解燃

眉之急。他表示，旅遊業從業員的
工作多包括登記、講解、人流管理
等，這些經驗和技能與疫苗接種中
心所需工作相近，相信只需接受短
期培訓，就可投入相關工作。

月薪介乎一萬至四萬元
旅遊業界將設公司統籌招募工

作，預計可提供1400至2000個職
位，合資格申請者包括導遊、領
隊、旅行社職員、酒店從業員、旅
遊巴司機等。獲聘人士將在5月1日
正式工作，為期約五個月，月薪介
乎一萬至四萬元，整個計劃預算開

支為1.5億元。
旅遊業議會名譽顧問胡兆英表

示，計劃涉及的24間疫苗接種中
心，每間將聘請兩名主任、四名副
主任，及約80名日薪員工。日薪職
位每月最多可返14更，每更13小
時，時薪100元，相當於月薪約1.8
萬元；主任級、副主任級職位月薪
分別約為四萬元、三萬元；開工前
會進行三日半的培訓。旅遊界立法
會議員姚思榮表示，業界長時間零
收入，相信從業員都願意做。旅行
社東主協會會長葉慶寧認為，業界
做兼職是無辦法之中的辦法。

連續兩日零本地感染佳
績昨日 「斷纜」 ，新增八宗
新冠肺炎確診個案，唯一的
本地確診個案屬源頭不明，

為22歲的浸大學生。他傳染期曾回校上課及
教足球和補習，涉及至少59人須檢疫，學校
三大廈須強檢。其住所與大廈早前確診者同
坐向，不排除病毒經喉管傳播。衞生防護中
心傳染病處主任張竹君表示，社區仍有隱形
傳播鏈，可能仍存在無病徵或輕微患者。

該男學生（第11449宗）住小西灣富景花
園七座，此大廈早前被納入強制檢測，他與
早前確診的56歲女子（第11419宗）屬同一
坐向、相隔四層。張竹君稱，可能經喉管傳
播，會繼續監察情況。他於3月25日開始流鼻

水，當日曾與家人去小西灣藍灣半島翠河餐
廳用膳，翌日檢測後確診。

他於3月18日及22日曾回校，該兩日曾到
訪的傳理視藝大樓、教學及行政大樓和善衡
校園呂明才中心，該三大廈須強制檢測，約
40名同學及導師須檢疫。另外，他於3月21日
曾與三名導師分四組於維園教12名小朋友踢
足球，3月23日與一位友人到小西灣綜合大樓
打羽毛球、26日到英皇道惠安苑為一名學生
補習，共計19人須檢疫。

七宗輸入個案中，有六宗攜帶N501Y變
種病毒株，包括五宗由菲律賓到港和一宗由
土耳其到港，餘下一位患者由美國抵港。另
有四、五宗初步陽性個案。

大公報記者解雪薇

M＋只是一張照片的問題？
西九M＋博物館爭議不斷，西九

管理局董事局主席唐英年昨日舉行記
者會解畫，主要講了三點：一是否認
1.77億購入的展品是 「偽術品」 的指
控，認為物超所值；二是任何展品必
須合法；三是艾未未 「舉中指」 照片
是否違法有待認定，但本來就不會公
開展出。

這三點歸結起來就是一點，只有
那張不雅照片有問題，但因為不打算
公開展出，因此外界批評都是沒有根
據的。讓人讀出的話外音是：公眾沒
必要 「庸人自擾」 。

然而，輿論對M＋的種種質疑可
以簡單化為一張照片的問題嗎？

蘿蔔青菜，各有所愛。何謂藝
術，的確是見仁見智。曾有人說，一
些垃圾也是藝術，因為足夠驚世駭
俗。但怎麼說都好，M＋是公帑建立
的博物館，是為公眾服務的，應該符
合公眾審美觀。有些另類的行為藝
術，合適私人收藏，滿足小眾愛好，
但高價收購在公眾博物館展出，就未

必合適。M＋中有不少裸體曖昧照
片，甚至涉及未成年人，有幾個父母
敢帶孩子去欣賞？

最令本地藝術界人士不滿的是，
當初M＋說好是 「以香港為本位」 ，
但M＋小組成立後，聘請外國人做管
理，慢慢地將以香港文化定位改變為
所謂國際定位，接着又購入瑞士收藏
家希克的藏品，希克亦進入管理層。
M＋展品中，來自香港的分量很少，
如此一來，變成了滿足外國投資者品
位的博物館，非為本港藝術家和香港
文創產業而設，其整個體系設計有着
濃濃的以西方文化為尊的文化況味。

還有，M＋收購藝術品，只委任
一家國際拍賣行估價便算，沒有獨
立、嚴謹、透明的評估機構，形同黑
箱作業，這當中有沒有利益衝突？

公眾對M＋質疑多多，大公報記
者昨日本來準備了多條問題，可惜未
有機會提出，只能在新聞報道時一併
列出，希望有關方面盡早
作出澄清，以釋眾疑。 龍眠山

仍有隱患

放寬探訪 ▲本周四起，公眾及私人泳池重開，海灘分階
段重開；人數上限為三成，泳客落水前及上水
後需戴口罩。

離水戴罩 ▲本周四起戲院、表演場地及兩個主題公園入
場人數由50%增至75%，但維持場內禁飲食及
必須戴口罩等規定。

戲院禁食

▲暫無計劃收緊食肆及健身中心
等營業限制，但會加強執法。

▼酒吧、派對房間、卡拉OK房
及麻將館等娛樂場所繼續關閉。

加強執法

繼續關閉

建設有香港特色的新民主選舉制度
十三屆全國人大常委會第二十七

次會議昨日舉行第一次全體會議。其
間委員長會議向人大常委會提出了關
於提請審議修改基本法附件一和附件
二的議案。這是貫徹落實人大 「3．11
決定」 的必要法律程序。順利完成
「決定＋修法」 ，堵住了困擾已久的

選舉制度漏洞。建立一套有香港特色
的新民主選舉制度，有利於香港的繁
榮穩定和長治久安，具有重大歷史和
現實意義，必將獲得港人的堅定支
持。

「3．11決定」 是一項新的憲制性
制度安排，其核心在於對選委會的
「重新構建」 和 「增加賦能」 。調整

和優化選委會的規模、組成和產生辦
法，並賦予選舉產生較大比例的立法
會議員和直接參與提名全部立法會議
員候選人的新職能；通過選委會擴大
均衡有序的政治參與和更加廣泛的代
表性，同時建立全流程資格審查機
制，形成一套符合香港實際情況、有
香港特色的新的民主選舉制度。

全國人大常委會的 「修法」 ，是
對 「3．11決定」 精神作出的具體化、
細緻化落實，將對行政長官和立法會
的產生辦法，以及相關程序等制度要
求作出明確規定。可以預見，這必定
是符合香港實際情況、符合香港整體
利益的制度規定，和人大決定一樣，
在香港擁有不可挑戰的憲制地位，必
須得到不折不扣的貫徹落實。

「決定＋修法」 兩步走順利完成
後，不僅修補了特區法律制度漏洞和
缺陷，維護了香港特區政治穩定和政
權安全，更有五方面的意義：有利於
完善 「一國兩制」 制度體系、有利於
香港實現長治久安、有利於推進香港
的民主制度循序漸進穩健發展、有利
於提高政府治理效能發展經濟改善民
生、有利於 「一國兩制」 實踐的行穩
致遠。可以說，香港獲得了發展的最
堅實制度保障。

事實上，港人對完善香港選舉制
度，早已是期盼已久。中央有關部門
月中來港舉行了六十多場座談會，廣

泛聽取各界意見，其間各界形成五方
面共識，一致認為從國家層面完善香
港特別行政區選舉制度，非常必要、
非常重要、非常及時。

紫荊研究院日前公布的民調顯
示，近七成市民支持全國人大決定，
同時因完善選舉制度的決定增強了對
香港前景信心；約有六成七市民贊成
設立由五個界別共1500名委員組成選
委會，亦支持設立候選人資格審查委
員會；大多數市民亦支持採取三種議
席 「432」 方案。

香港回歸以來，中央政府始終堅
定不移按照香港基本法和全國人大常
委會有關決定的規定，真心誠意推動
香港民主制度循序漸進向前發展，最
大程度保障廣大港人行使民主權利。
完善香港選舉制度，目的也是為了保
障香港民主制度更健康、更順利地向
前發展。 「決定＋修法」 的順利完
成，一套有香港特色的民主選舉制度
也隨之而建立，掃除了發展障礙，香
港未來發展就更有保障。

解燃眉急


